


Lunedì 3 ottobre 2022 7

CAPITANATA
Un piano di rilancio per il territorio
Con l’Università di Foggia per tre giorni a confronto attori politici, sociali ed economici

l L’Università di Foggia
alla guida di un piano interno
con ricadute sul territorio
per spingere il capoluogo
dauno e la provincia verso lo
sviluppo economico sociale e
culturale. A questo risponde
la tre giorni allestita dall’Uni -
versità foggiana che, da oggi
a mercoledì, coinvolgerà at-
tori politici, economici, so-
ciali, culturali per un con-
fronto a 360 gradi sulle cose
da fare a Foggia e in Ca-
pitanata.

«Per noi si tratta di un
momento molto importante –
sottolinea il rettore dell’Uni -
versità di Foggia Pierpaolo
Limone –: la programmazio-
ne strategica è fondamentale
per l’Ateneo e ogni tema va
discusso e approfondito nel
migliore dei modi. Questi so-
no i giorni in cui sceglieremo
in che direzione andare nei
prossimi anni e risultava im-
possibile non coinvolgere at-
tivamente tutte le componen-
ti del mondo accademico ma
anche e soprattutto i prin-
cipali attori del territorio. Ai
nostri tavoli siederanno in-
fatti studenti, docenti, rap-
presentanti del personale tec-
nico amministrativo di Unifg
assieme a sindaci, rappresen-
tanti della città, figure di spic-
co dell’imprenditoria e delle
forze dell’ordine. Abbiamo il
dovere di lavorare tutti as-
sieme e nel migliore dei modi
per la nostra terra». Il Piano
strategico di Ateneo è il do-
cumento che ogni Università
stila con cadenza triennale
con l’obiettivo di delineare la
missione e gli indirizzi stra-
tegici della struttura acca-
demica.

Anche quest’anno, dunque,
l’Università di Foggia, in li-
nea con la costante attività di
terza missione, ha scelto di
redigere il Piano strategico
con i principali attori del
territorio. La necessità è
chiaramente quella di creare
una programmazione strate-
gica che sia concreta e real-
mente utile non solo all’Ate -
neo ma alla città e al ter-
ritorio tutto.

Da oggi al 6 ottobre, quindi,
il Demet – Dipartimento di
economia, management e ter-
ritorio – dell’Università di
Foggia sarà teatro di tavoli
tecnici e confronti su tutti i
temi del Piano strategico.
“Università è territorio” è il
titolo scelto per l’evento di
programmazione del Piano,
in cui interverranno i prin-
cipali protagonisti del mondo
accademico e del territorio. I
tavoli programmatici sono:
Benessere organizzativo; Cul-
tura e legalita’; Orientamento
e placement; Terza missione;
Edilizia e programmazione;
Chirurgia robotica e Simu-
lazione in ambito chirurgico;
Sanità e salute a misura di
anziano; Didattica, ricerca e
internazionalizzazione. I ta-
voli programmatici saranno
quindi distribuiti tra mattina
e pomeriggio nelle varie gior-
nate e tra le aule del Polo di
Via da Zara. Al termine dei
lavori si procederà con la
stesura del Piano strategico
che verrà poi approvato negli
organi collegiali di Ateneo.
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TRASPORTI
PROSEGUE LA CRESCITA

I NUMERI DEL BOOM
Registrati 630.200 viaggiatori in transito
nello scalo di Bari e 327.563 a Brindisi
E decolla anche il «Gino Lisa» di Foggia

Aeroporti di Puglia
settembre da record
Passeggeri in aumento del 15% rispetto al 2019 DEBUTTO Un aereo della Lumiwings che copre le tratte dal «Gino Lisa» di Foggia

l BARI. Nel giorno in cui il
«Gino Lisa» di Foggia spicca il
volo, arrivano i dati che cer-
tificano un settembre da record
per gli aeroporti i Bari e di Brin-
disi. I passeggeri in transito sono
stati 957.763 (630.200 su Bari e
327.563 su Brindisi), in crescita
del 15% rispetto allo stesso pe-
riodo del 2019, anno record per
Aeroporti di Puglia, quando i pas-
seggeri in transito sono stati
832.339.

La linea internazionale, con nu-
meri che sfiorano i 395mila pas-
seggeri, fa registrare un +10,1%,
mentre il dato riferito alla linea

nazionale, si attesta su 550.240mi-
la passeggeri e un +22%. Su base
annua i passeggeri su Bari e
Brindisi sono stati circa 7,2 mi-
lioni in crescita del 12,6% rispetto
al dato del 2019.

E, in questo quadro, Aeroporti
di Puglia rafforza le risorse uma-
ne: proprio ieri sono state assunte
9 dipendenti, tutte donne, che
hanno maturato i requisiti di an-
zianità prevista essendo state im-
piegate strutturalmente negli ul-
timi anni negli operativi degli
scali di Bari e Brindisi.

E sempre ieri è stata la giornata
del decollo, programmato per le

18.25, del primo volo dall’aero -
porto «Gino Lisa» di Foggia.

«Oggi (ieri, ndr) - ha commen-
tato il presidente di Aeroporti di
Puglia, Antonio Maria Vasile - è
una giornata storica. Mettiamo a
segno più traguardi che testimo-
niano la crescita della Società e
che danno ragione del duro lavoro
fatto in questi anni in sinergia
con la Regione Puglia, con le
rappresentanze sindacali. Oggi
l’intera rete aeroportuale puglie-
se e la comunità di Aeroporti di
Puglia, può essere orgogliosa dei
successi raggiunti. Gli stessi suc-
cessi che desidero condividere

con tutto il management e i di-
pendenti. Abbiamo fatto un gran-
de lavoro - ha continuatop Vasile -
ed è giusto che iniziamo anche a
raccoglierne i frutti, nonostante
la pandemia. Abbiamo sempre
creduto che la strada giusta fosse
quella di non arrendersi e i nu-
meri ci danno ragione. Oggi a
Foggia, dopo 11 anni sarà una
giornata di festa, nella quale coin-
volgeremo l’intera comunità del
territorio, ma anche la regione. È
un grande risultato, proprio come
quello che abbiamo siglato a Bari,
con l’assunzione di 9 dipendenti
donne. Abbiamo premiato il me-

rito, la costanza e la dedizione al
lavoro. Le loro firme sui contratti
e gli occhi pieni di gioia, non
possono che inorgoglirmi e con-
fermarmi che la strada che stiamo
percorrendo è quella giusta anche
nei confronti dei passeggeri. Non
abbiamo mai smesso di lavorare
per loro, migliorando servizi e
infrastrutture e i numeri da re-
cord che stiamo registrando que-
st’estate che si concluderà a fine
ottobre, ci dà la forza di con-
tinuare. Non smetteremo mai di
sognare e di trasformare i sogni
in realtà a favore della Puglia e
delle regioni limitrofe». [red.p.p.]
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l Prezzi più economici in «Air class» polverizzati
da tempo, la prima possibilità di acquistare biglietti a
costi più accessibili si avrà dal 12 ottobre (costo 90,42
euro unica tratta Foggia-Milano Malpensa per una
sola persona) secondo la simulazione effettuata ieri
pomeriggio dalla Gazzetta. Sui prezzi dei biglietti già
fioccano pertanto diverse lamentele, ma anche molte
imprecisioni, secondo quanto rivela Sergio Venturino
presidente del comitato Vola Gino Lisa: «Partiamo dal
presupposto che gli utenti foggiani siano poco in-
formati su tariffazione e scontistica delle compagnie
aeree, lacuna comprensibile dal momento che finora
un aeroporto non lo abbiamo avuto. C'è molta gente,

come il sottoscritto, che utilizza regolarmente l'aereo
per i suoi spostamenti, viaggiando ovviamente da
altri aeroporti. Tuttavia, a giudicare dai rilievi che
sono stati mossi anche negli ultimi giorni proprio sul
sito di Vola Gino Lisa, ho la sensazione che ad altri
scali una certa benevolenza sia concessa, al Gino Lisa
invece no. Mi permetto sommessamente di rivolgere
un invito ai miei concittadini a non essere intran-
sigenti con lo scalo foggiano, almeno in questa prima
fase e con una compagnia giovane, alle prime espe-
rienze con i voli di linea e che ha deciso di investire
con tutte le sue forze sullo scalo di Foggia posi-
zionando ben due aerei».

Quanto al costo dei biglietti, Venturino osserva: «La
tariffazione dei posti in aereo segue un algoritmo
preciso, un po’ come avviene negli alberghi. Tutte le
compagnie usano lo stesso algoritmo, ma alla base c’è
che il biglietto dal costo più abbordabile ha senso
venderlo non perché si punti a a fare cassa con i primi
biglietti anche se mi rendo conto che molti lo pensano.
È vero il contrario: ha senso vendere a tariffe più
basse se ho già venduto un certo numero di biglietti.
Se la compagnia ha già piazzato 5 tagliandi a tariffa
medio-alta, dal sesto in poi può ridurre il prezzo e così
via. Con la tariffa bassa, infatti, difficilmente si riesce
a coprire il costo del volo. Le tariffe basse vengono
emesse in proporzione con i biglietti venduti: può
capitare che una sufficiente vendita di biglietti a
tariffe medie, permetta ancora l’acquisto di biglietti a
tariffa bassa. Mi sembra dunque logico che se una
compagna riesce a coprire la tratta con la tariffa alta,
può emettere un maggior numero di biglietti a tariffa
bassa».

«La Lumiwings - conclude Venturino - è stata cauta
sul primo volo, non ha voluto rischiare. Quando si
creeranno i flussi potrà emettere più biglietti a tariffa
bassa. Lasciamo pertanto lavorare la compagnia,
ascolto in giro molte domande senza senso che almeno
la gente si informi di più».

«Sui prezzi economici
decide l’algoritmo
ma la Compagnia
adesso va aiutata»

PROMOZIONE VOLI Il presidente Sergio Venturino

VENTURINO (VOLA GINO LISA)
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LA RIPRESA
IL GIORNO DELLA RIPARTENZA

TUTTO LISCIO AL DEBUTTO
Con i 737 della Lumiwings. Gran folla in
aerostazione, 70 passeggeri alla partenza
«Per provare l'ebbrezza di partire da qui»

FOGGIA I Boeing 737 della compagnia Lumiwings di stanza a Foggia ed una veduta dell’aerostazione dal piazzale parcheggio foto Maizzi

FOGGIA In fila per fare il check-in

Il cielo sopra Foggia
ecco i voli dal Gino Lisa
Il primo con Milano, presto anche con Torino, Catania e Verona

l Decollo puntuale, anche un po’ in an-
ticipo, il primo volo è stato accompagnato
da un applauso degli addetti allo scalo a
terra. Decine di persone anche all'esterno,
la ripresa dei collegamenti dal Gino Lisa
quasi una festa popolare. È andata, adesso
viene il bello. Ma le premesse rispetto alle
ingloriose ripartenze del passato sono mol-
to diverse: c'è la pista più lunga e gli aerei
sono finalmente più grandi. Così si potrà
dare una risposta alle esigenze del mercato,
perchè con pochi passeggeri non si va da
nessuna parte.

È cominciata la grande scommessa del
Gino Lisa e di Aeroporti di Puglia, la società
di gestione degli scali pugliesi intervenuta
ieri con lo stato maggiore (il presidente
Antonio Vasile, il direttore generale Marco
Catamerò, il dirigente tecnico Patrizio
Summa). Grande concitazione in aerosta-
zione fin dalle prime ore del pomeriggio,
parcheggio dello scalo già insufficiente se i
collegamenti diventeranno strutturali (ma
va detto che le prime due file erano oc-
cupate da una schiera di auto delle società
di autonoleggio). Lo sperano i tanti pas-
seggeri con trolley che si sono presentati
ieri pomeriggio al primo il volo di linea
Foggia-Milano della compagnia Lumiwin-
gs, nomi e immagini da appuntare e da
raccontare ai posteri perché la ripartenza
del piccolo e travagliato aeroporto foggiano
è un evento storico per questa città. All’ap -
puntamento con la storia si sono dunque

presentati i 70 passeggeri paganti secondo
il dato diffuso già da alcuni giorni, quasi
tutti messisi in viaggio per «provare l’eb -
brezza di volare finalmente da Foggia». Ri-
spettate tutte le previsioni, il collegamento
con l'hub lombardo è arrivato a destina-
zione con un quarto d'ora d'anticipo rispet-
to all'orario schedulato delle 20.10 ed è ri-
partito un’ora più tardi per riportare tutti
coloro, occhio e croce un buon 20% dei
passeggeri prenotati, che hanno deciso di
«farsi un giro» andata/ritorno: succede an-
che questo nella città che non vola da undici
anni e che dimostra con questo slancio di
aver patito una penalizzazione.

La città dalle mille contraddizioni e dai
silenzi anche imbarazzanti: non una carica

istituzionale si è presentata alla partenza
(imbarcati come semplici viaggiatori il vi-
cepresidente della Regione Raffaele Pie-
montese e il parlamentare Giorgio Lovec-
chio), dov’erano gli imprenditori e i Co-
muni dell’hinterland. Tutti non pervenuti,
forse arriveranno. L’importante comun-
que era partire e mettere in moto un mec-
canismo che dovrà alimentarsi per qualche
annetto con fondi pubblici (la Regione rim-
borsa alla compagnia i posti invenduti). Ha
risposto la gente comune: Filomena e Mi-
chele (nomi di fantasia) ne hanno appro-
fittato per fare un weekend a Milano, tor-
neranno domani, domenica (partenza ore
21). Pasquale Cataneo, esperto di trasporti,
ha preso il volo «per pura documentazione,

sono venuto a rendermi conto direttamente
del servizio, rientro domani (oggi: ndr) in
treno». Il Guinness della fedeltà spetta però
ad Andrea Casto, foggiano da anni trapian-
tato a Milano, sceso apposta nella sua città
d'origine pur di rientrare alla base «con
l’aereo partito da Foggia». «Non potevo
mancare», dice Casto alla Gazzetta visi -
bilmente emozionato con il suo biglietto
numero 1. C’è chi ha colto l’occasione anche
per fare una capatina a San Siro: «C’è In-
ter-Roma, appena venuto fuori il calenda-
rio delle partite ho prenotato il volo e ac-
quistato il biglietto dello stadio in tempo
reale».

Segnaliamo anche qualche inconvenien-
te, un po’ ridicolo: un gruppo di automo-
bilisti scherzava ieri sugli imponenti lavori
di rifacimento stradale autorizzati dal Co-
mune in viale degli Aviatori proprio il gior-
no del primo volo. «Alle 15 la strada era
chiusa, ci sembrava di stare su Scherzi a
parte». Il Foggia-Milano sarà operativo per
il momento quattro volte a settimana a
ottobre, ma non da subito: prossime par-
tenze il lunedì e il mercoledì alle ore 7, il
venerdì e la domenica decollo alle 18.05 dal
30 ottobre. «Tutto come previsto ma pos-
siamo fare di più - così ieri Dimitris Kre-
miotis, il "comandante" della compagnia -
ora faremo partire anche i charter con l’al -
tro aereo (un secondo Boeing 737-700 da 149
posti fermo sul piazzale: ndr)».

[m.lev.]

FOGGIA I primi imbarchi per Milano
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l MANFREDONIA. Lo scorso 16 settembre,
wpd Italia ha ricevuto giudizio positivo di
compatibilità ambientale dal Consiglio dei
Ministri per il parco eolico di Borgo Mez-
zanone. L’impianto sarà costruito nell’area tra
i comuni di Manfredonia e Foggia: si tratta di
22 turbine per una potenza totale di 119.35 MW.
La producibilità attesa supera i 370 GWh
l’anno, che corrisponde al consumo di circa
130.000 famiglie e permetterà di risparmiare
220.000 tonnellate di CO2 all’anno.

«Grazie al parere positivo della VIA, il
Progetto del parco eolico può proseguire il suo
percorso verso la realizzazione. Oltre il parco
di Borgo Mezzanone, sono stati approvati
progetti per ulteriori 207.4 MW. A questi
seguirà la valutazione di altri 14 progetti,
segno che il governo italiano vuole proseguire
nello sviluppo delle rinnovabili», si afferma in
una nota della scoeità.

«Siamo soddisfatti - dice Mauro Ferrari,
Managing Director di wpd Italia - . In tempi in
cui sono sempre più evidenti gli effetti del
cambiamento climatico e della crisi ener-
getica, l’importanza strategica delle energie
rinnovabili è ormai sotto gli occhi di tutti. I
progetti di wpd, come quello di Borgo Mez-
zanone, dimostrano come sia importante an-
che in Italia procedere nella transizione eco-
logica. Non ci aspettiamo grandi cambiamenti
in futuro – aggiunge commentando i risultati
elettorali del 25 Settembre - riguardo la po-
litica energetica; la necessità di un ruolo
sempre più attivo delle rinnovabili è ormai
un’opinione diffusa in Italia ed è importante
oggi più che mai procedere con urgenza anche
in considerazione della attuale crisi ener-
getica. Auspichiamo dunque che il nuovo
Governo operi in continuità con la transizione
ecologica avviata e ne acceleri ulteriormente il
passo».

MANFREDONIA VIA LIBERA DEL GOVERNO

Un parco eolico
con 22 turbine
a borgo Mezzanone
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